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令和 6 年度ふるさと浦安作品展中学校の部特別賞作品データベース 

市長賞 「コレで完璧～和菓子巡りルート～」 中学校２年生  

【本人コメント】 

最初は浦安の良さがよくわかりませんでしたがこの作品を制作するにつれて親切な人が多いことも浦安の良さ

だと気づきました。レジャー施設が注目されがちな浦安ですが、そのほかにも地域と深くかかわることで見つけ

られる良さがあると感じました。 

【評価コメント】 

実際に元町地区を歩き、和菓子屋や寺社について詳細にレポートしている大作です。マップやその周辺の写真を

使い、そこへのルートも分かりやすく示されています。その店の名物や売れ筋の和菓子、味のよさをよく伝えて

いるので、つい、食べに行きたくなってしまいます。浦安の魅力がギュッと詰まった、郷土愛にあふれた作品で

す。 

【作品発表会原稿】 

浦安の和菓子屋さんについて調べました。なぜ、私が和菓子屋さんについて調べようと思ったのかというと、浦

安の良さをもっと知りたいと思ったからです。和菓子屋さんという身近なテーマから浦安について知ることで新

たな浦安の魅力を発見できるかもしれないと思い、和菓子屋さんについて調べました。そして、和菓子屋さんに

ついて調べてるうちに、他にももっと浦安について知りたいと思い、急遽神社などついても調べることにしまし

た。この作品を作る上で大変だったのは、現地に実際に行ったり、同じルートを何度もたどって写真を撮ったり

することでした。最初は、「暑い」、「疲れた」という思いでいっぱいでしたが、和菓子屋さんの方々の優しさに助

けられたり、自分の知らなかった浦安の場所を訪れたり、調べたりするうちに、調べる活動自体を楽しむように

なっていました。今まで全く知らなかった場所に訪れたときは、「こんなところがあったのか」と、探検している

ようでわくわくしました。初めて訪れたところばかりで、道に迷うかもとドキドキしながら歩き回り、実際に道

に迷ったりもしました。その時は暑さも相まって焦りましたが、なんとかこの作品を完成させたときは、達成感

で心がいっぱいでした。私は、今まで浦安の良いところを聞かれてもすぐには答えられませんでした。私の思う

中では、元町・中町・新町という街並みの移り変わりを感じられることやディズニーがあることだろうかと思っ

ていましたが、これといった答えをはっきりと思い浮かべることはできませんでした。ですが、この作品を通し

て浦安に住む人達の親切な心も浦安の良さの一つだと思いました。そして、私が知らないだけで浦安には良いと

ころがたくさんあると強く感じました。今までは特に愛着を持っていなかった浦安ですが、この作品を通して「も

っと浦安について知り、浦安を大切にしていきたい」と思いました。これからは、自分が住むこの浦安にに誇り

をもち、ふるさととして大切にしていきたいと思います。ご清聴ありがとうございました。 
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教育長賞「２０箇所を巡る！浦安元町ウォーキングコース」中学校１年生 

【本人コメント】 

最ウォーキングをすることで、健康な身体づくりができるだけでなく、浦安の町なみや歴史をたくさん知ること

ができました。また、街の方たちとお話をするのもとても楽しく為になりました。名所・名物・おすすめスポッ

トの写真も、説明を添えて貼ってあります。みなさんもウォーキングをして、新たな浦安の魅力を見つけてみて

ください！ 

【評価コメント】 

単なるウォーキングコースの紹介にとどまらず、元町の魅力や健康を保つウォーキングの魅力まで伝えている素

晴らしい作品です。マップが見やすく、とてもきれいに作られていて、駅で配ったら、みんなに喜ばれると思い

ます。コース中の見どころについても、分かりやすく、コンパクトにまとめています。町中華も入っていて、魅

力的です。 

【発表会原稿】 

浦安元町について調べ、それをウォーキングコースにしてまとめました。なぜ私が元町のウォーキングコースに

ついて調べたかというと浦安元町には魅力ある歴史や美味しいグルメがあり、さらに追求し調べることで、歴史

や新しい発見、さらに良い町づくりの方法を知ることができるのではないかと考えたからです。ウォーキングコ

ースをしていると、たくさんの方に声をかけていただきました。とても優しい方ばかりだなと思いました。それ

は昔浦安には災害や汚染が原因で漁業の撤回など辛い歴史がたくさんあるから、人情味あふれる、心暖かい方が

たくさんいるのだと思いました。そして、和菓子屋の「さかえや」さん。今回は冷たい和菓子の笠包みをいただ

きましたが、季節ごとのお菓子を買いに、これからも通いたいと思います。 他にもウォーキングをして立ち寄

った魅力ある場所を紹介しています。図書館で借りた「境川修景整備検討会報告書」によると、境川の整備方針

で「SAP やカヤックなどの水上スポーツでの水面利用を促進する。」「水上レストランなど、水辺の賑わい施設の

立地を促進する。」という記事を読みました。私はそんな施設ができれば、今以上に境川が魅力的になると思った

ので、境川の水質改善をした後、ぜひそのような夢のような計画を実現してほしいなと思いました。 
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教育長賞 「まいにち 浦安」 中学校１年生 

【本人コメント】 

撮影期間は約１年間かけて行いました。様々な行事から、何気ない日常まで様々な浦安市を集めて写真集にしま

した。完成した作品を見てみると、改めて、浦安の良さを感じることができました。 

皆さんも「浦安のくらしっていいな」と思えると幸いです。どうぞ、ご覧ください。 

【評価コメント】 

世界に一つしかない、美しく、質の高い“浦安”写真集です。浦安の四季や伝統行事等、浦安らしさやその魅力

を伝えるため、1 年間かけて撮影したことにも感心させられました。写真技術が素晴らしく、また、一つ一つコ

メントは、何気ない言葉で綴られているのに、ぐっと心にしみてきます。見ていると、自然に笑顔になってしま

う、素敵な作品です。 

【発表会用原稿】 

私は、浦安で暮らす一年間の風景を写真集にしました。なぜ、私がこの作品を作ったかというと、以前ふるさと

浦安研究で作品を作った際、一年を通じた浦安の魅力に気付き、その魅力、浦安の良さを皆さんに伝えたいと思

ったからです。この写真集は、浦安市のホームページで行事などを調べて参加したり、季節の風景を撮影したり

して作りました。撮影の一年間は、長かったですが、とても楽しく、いつも見過ごしていた浦安を立ち止まって

見ることができました。一番印象に残っている事は、除夜の鐘から初日の出、さらに、初詣までの年末年始の撮

影です。すべてを撮るために短い睡眠時間で撮影が続き、この写真集の中で、一番苦労しました。また、編集作

業も思った以上に、時間がかかりギリギリの作業になってしまい大変でした。私が、この作品で伝えたかったこ

とは、浦安で暮らす人々の魅力です。それは、三社例大祭や盆踊り大会など多くの人々に親しまれている様々な

行事があることや、たくさんの公園でお花見や散歩など、みんなが毎日楽しんでいるところです。元町や新町、

同じ浦安市でもいろいろな雰囲気を楽しむこともできます。皆さんにもそんな魅力が伝わる写真集になったと思

います。引き続き、毎日過ごす浦安を楽しみたいと思います。以上です。ありがとうございました。 
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教育長賞 「境川のゴミを作品に作り変える」 中学校２年生 

【本人コメント】 

この作品は見ての通り、境川で拾ったゴミを使っています。いつも釣りなどでお世話になっている境川に、感謝

の気持ちを込めて作りました。工夫したポイントは、境川の魚といっていいほどよくいる、マハゼを意識したこ

とです。また、本当に生きているように作りたかったので、ところどころ動かせるようにしました。この作品を

見て、１人でも地域の環境やクリーンアップなどに興味をもってくれたら嬉しいです。 

【評価コメント】 

アートと関連させてゴミ問題を考えるという視点が素晴らしいです。アート作品は、拾って、洗って、作る作者

の姿が見えるようで、見る人に強く訴える力があります。題材が境川を代表する“マハゼ”というところが、ユ

ーモラスでもあり、考えさせられます。SDGｓの観点からも、作品づくりの観点からも、とても優れた作品です。 

【発表会用原稿】 

この作品は、いつも釣りなどで楽しませてもらっている境川に感謝の気持ちを込めて、そして境川にゴミを捨て

る人を少しでも減らすことができるように思い、作りました。ゴミで作品を作った理由は、「境川は、作品を作れ

てしまうほどゴミが捨てられている」ということをみんなに伝えることができる、そうすることで浦安市民のポ

イ捨て禁止の意識が高まると思ったからです。工夫した点は、主に２つあります。１つ目はできるだけゴミの形

を変えずに作るという点です。形を変えずに作ることで、どういうゴミが捨てられているのかがわかると同時に、

さきほど言ったように「ポイ捨て禁止への意識」がより高まると思ったからです。２つ目は、形をマハゼにした

という点です。せっかく境川のゴミで作品を作っているので、境川の魚といっても過言ではないマハゼの形を取

り入れて、少しでも興味をひけるようにしました。作るまで大変だった所は、構想です。どのようなゴミが拾え

ているのかわからないので、ゴミを拾ってから形を決めていかなければならないというところがとても大変でし

た。ポイ捨てなどの行動によって浦安の自然豊かな環境や生き物がなくなってしまうのはとても悲しいので、こ

の作品を見て少しでも、境川のゴミのこと、地球の環境のことについて興味を持ったり、実際にクリーンアップ

などに参加してもらえるととてもうれしいです。 
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教育長賞 「浦安の公園の現状と改善する事」 中学校２年生 

【本人コメント】 

住み始めて8年経ちましたが、自分の足で浦安を歩いてみると、新しい発見がたくさんあってビックリしました。 

すべての公園を調べたわけではないですが、少しでも浦安市の発展に貢献できたらいいなと思い研究に取り組み

ました。 

【評価コメント】 

分類別に、一つ一つの公園に足を運び、実態調査をし、問題点を明らかにしているところが素晴らしいです。 

各公園の様子が写真入りでまとめられているので、小さい子にもその公園の問題点がよく伝わります。また、浦

安の公園だけではなく、同種類の他市の公園と比較しながら考えている点もよいです。市への提言もよくまとめ

られています。 

【発表会用原稿】 

「浦安市にある公園の現状と改善する事」についてレポートを書きました。このテーマを選んだ理由は、浦安市

において、地域ごとで公園の広さが違っている印象を持ったからです。そして、どのように利用されているか疑

問に感じたからです。今回は浦安市内にある大小さまざまな公園に自分で出向き、調査しました。そこから一番

印象に残ったところは、「草が生い茂っていて、あまり活用できていない。」ということです。年に数回は業者が

入っているとは思いますが、子どもが一番利用する長期休みを考慮して、剪定を行うべきだと思いました。僕の

住む明海地区では、実際に地域の人と共に剪定をする行事があります。これをほかの地域でも実施する事で、地

域交流の場が増えるきっかけになるのではないかと考えます。僕のレポートを読んで、これからの公園利用の改

善につながるのでとうれしいです。ありがとうございました。 

 

 

 


